
  «КОНСТИТУЦИОННОЕ И МУНИЦИПАЛЬНОЕ ПРАВО» № 11/2020

12

ПРОБЛЕМЫ ТЕОРИИ

DOI: 10.18572/1812-3767-2020-11-12-16

Социально-политическое предназначение 
института передачи государственных 

полномочий организациям: привлечение 
экспертных знаний и повышение качества 

государственных услуг
Хасянов Рафаэль Зиннурович,
аспирант департамента публичного права
Национального исследовательского университета
«Высшая школа экономики» (НИУ ВШЭ)
raf1944@rambler.ru

Предметом исследования статьи является изучение и анализ социально-политического предназначения 
института передачи государственных полномочий организациям в свете его двух функций: привлечение экс-
пертных знаний в государственный сектор и повышение качества и доступности государственных услуг путем 
вовлечения в этот процесс негосударственных организаций. С точки зрения конституционного права данные 
функции рассматриваемого института выводятся через принцип народного суверенитета и права граждан на 
участие в управлении делами государства. Недавние поправки в Конституцию РФ (ст. 75.1) еще более повы-
сили актуальность названных функций, как создающих условия для взаимного доверия государства и общества. 
Функция привлечения экспертных знаний способствует дополнению государственной политики вкладом более 
опытного частного сектора, который, имея более высокие профессиональные компетенции в определенной 
сфере деятельности, способствует качественному, эффективному и быстрому решению поставленных задач 
(Инновационный центр «Сколково», особые экономические зоны). Функция повышения качества и доступ-
ности государственных услуг направлена на достижение таких целей, как привлечение негосударственных ор-
ганизаций для участия в предоставлении государственных услуг, а также улучшение их качества и доступности 
для граждан и их объединений (аккредитованные паспортно-визовые центры, многофункциональные центры). 
В статье отмечается, что рассматриваемые функции института передачи государственных полномочий органи-
зациям вносят большой вклад в развитие и гармонизацию отношений между государством и обществом, а также 
способствуют практическому воплощению в жизнь некоторых положений Конституции РФ.
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дарственные организации, теория сервисного государства.
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The subject of the article is the study and analysis of the socio-political purpose of the institution of the 
delegation of state powers to organizations in a view of its two functions: attracting expertise to the public sector 
and improving the quality and accessibility of public services by involving non-governmental organizations in this 
process. From the point of view of constitutional law, these functions of the indicated institution are derived through 
the principle of popular sovereignty and the right of citizens to participate in the management of state Affairs. Recent 
amendments to the Constitution of the Russian Federation (art. 75.1) further increased the relevance of these 
functions as creating conditions for mutual trust between the state and society. The function of attracting expertise 
helps to complement public policy with the contribution of a more experienced private sector, which, having higher 
professional competence in a particular field of activity, contributes to a better, more efficient and faster solution 
of tasks (SKOLKOVO Innovation center, special economic zones). The function of improving the quality and 
accessibility of public services is aimed at achieving such goals as attracting non-governmental organizations to 
participate in the provision of public services, as well as improving their quality and accessibility for citizens and 
their associations (accredited passport and visa centers, multifunctional centers). Thus, it is noted that the functions 
of the institution of the delegation of state powers to organizations make a huge contribution to the development 
and harmonization of relations between the state and society, as well as contribute to the practical implementation 
of certain provisions of the Constitution of the Russian Federation. 
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